
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 02.07.2024 

Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15, 04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Stannek, Hr. Grosch, Hr. Köckeritz, Hr. Trantau 
Entschuldigt: Hr. Prautzsch 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.06.2024 
 

TOP 3: Vorbereitung Schuljahr 2024/2025 
 

TOP 4: Beantwortung von Bürgerfragen 
 

TOP 5: Anfragen 
 

Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 

Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung. 
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt. 
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 04.06.2024 

Das Protokoll der OR - Sitzung vom 04.06.2024 wurde bestätigt 
 

TOP 3: Vorbereitung Schuljahr 2024/25 

Hort: Frau Kretzschmar befindet sich derzeit im Urlaub  
Kita Hohenheida: Frau Trappiel kann leider an diesem Termin nicht teilnehmen. 
Kita Hort Kombi: Frau Fries: Konnte den Termin nicht wahrnehmen 
Grundschule Seehausen: Frau Kanno, ist bereits im Urlaub. 
Wir werden am 03.08.2024 zwei erste Klassen mit je 18 Kindern einschulen. Damit 
sind wir dann auf jeder Klassenstufe mit zwei Klassen unterwegs. Für jede Klasse gibt 
es einen Klassenlehrer. Die Klassen 2 bis 4 werden nachmittags in den 
Klassenzimmern bzw. im Außengelände vom Hort Team betreut. Die Kinder der 
Klassenstufe 1 gehen nachmittags in die Kita auf der anderen Straßenseite und 
werden von dortigem Personal betreut. Wir wollen wieder GTA anbieten, suchen 
aber noch Mitstreiter, die uns unterstützen und bereit sind sich ehrenamtlich bzw. 
gegen Honorar zu engagieren. Dabei denken wir an Hausaufgabenhilfe, 
Computerkurse bzw. Unterstützung lernschwacher Kinder. 
OV prüft, ob eventuell für Oktober eine Einladung erfolgt. 
 

TOP 4: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

28.05.2024 Geschichte hautnah erleben Aufruf erfolgte im Gemeindeboten, 
Infoständer auf dem Dorffest in Hohenheida und beim Seniorentreff. Dieser befindet 
sich derzeit in der Alten Schule Göbschelwitz zum Ausleih. 
In den nächsten Ausgaben des Gemeindeboten werden wir versuchen kleine 
Geschichten aufleben zu lassen, um dadurch Bürger zur Mithilfe zur begeistern. 



Aus Göbschelwitz hat sich bereits eine Bürgerin bereit erklärt, Fotos für die Chronik 
bereitzustellen. 
 

Wahlen 2024 
 Christoph Beil  390  13,3 %  
 Daniel Göttsching  331  11,3 %  
 Franziska Smok  512  17,5 %  
 Olaf Trantau  490  16,7 %  
 Uwe Grosch  152  5,2 %  
 Detlef Stannek  171  5,8 %  
 Steffen Prautzsch  483  16,5 %  
 Holger Köckeritz  398  13,6 %  
 Anett Nusel   1  0,0 %  
 Oliver Gräser   1  0,0 %  
 Sophie Voß   1  0,0 %  
 Nico Minkwitz   1  0,0 %  
 Sebastian Hunold   1  0,0 %  

 

Mit 99,8 % das beste Ergebnis seit 1999. Man kann das auch so deuten: 
bei 70 % Wahlbeteiligung sind 7 von 10 Wählern mit unserer Arbeit zufrieden! 
 

Stadtrat: z.B. CDU: 18,9% von 69% = 1,3 Bürger von 10  
 

Thematik Neutralität Wahlwerbung im Gemeindeboten/Aushänge wurde 
besprochen. OV sah dies für die Arbeit im Gemeindeboten gegeben, da allen 
Kandidaten für den Ortschaftsrat (unabhängig von den Listen), die Möglichkeit sich 
vorzustellen, eingeräumt wurde.  
Anfrage ob neben Hornbach ein Markt von Kaufland geplant ist! 
Bei der Verwaltung gibt es dazu bisher keine Info 
Flughafen Leipzig/ Halle 
Im Rahmen des Umlandstammtisches wurden wir über die derzeitige finanzielle Lage 
informiert! 
Straßenbegleitendes Grün an der Grundschule sowie Grünflächenpflege am Teich 
Seehausen (Bank und Fahrradständer sind bereits eingewachsen) wird bemängelt 
(Weiterleitung an Herrn Dittmar und Frau Bauch) 
Protokoll von Herrn Heizmann zur Begehung Mühlgraben fehlt. 
Nach einmal bei Herrn Scholz angemahnt! 
Fußweg Göbschelwitzer Straße (gegenüber Hotel Residenz) ist zugewachsen 
(Weiterleitung an Frau Bauch) 
 

TOP 5: Anfragen 
 

Häufige Busausfallzeiten auch samstags / überfüllte Busse (zum BMW-Werk) – 
dadurch kommen des Öfteren die Schüler nicht mit dem Bus nach Hause.  
Frau Smok beobachtet dies, gemeinsam mit anderen betroffenen Eltern. Wichtig ist 
es, genau festzuhalten wann und um welche Buslinie / Uhrzeit dies auftritt! Nur so 
kann gezielt mit der LVB nach einer Lösung gesucht werden.  



 

Aufstellen der Bänke in Hohenheida: Beginn im Frühjahr 2025 
Bäume an der Regensburger Str. (Verschnitt notwendig, lt. Herrn Trantau soll jetzt 
eine Klärung in Aussicht sein)  
Messe - Überarbeitung des 30 Jahre alten Bebauungsplanes Der OV setzt sich mit 
der Geschäftsführung der Messe und dem Baubürgermeister in Verbindung, damit 
der Ortschaftsrat diesbezüglich mit einbezogen wird. 
Stromfreileitungen müssen verschnitten werden. Herr Artmann nimmt sich diesem 
Problem an. 
Straßenreinigungssatzung: Da die Reinigung auf mehreren Straßen aufgrund der 
fehlenden Bordsteinkanten weiniger effektiv ist, sollte ein 14-tägiger Rhythmus 
ausreichend sein. 
Grünschnitt gehört zur Stadtreinigung 
Straßenbeleuchtung: Die Lampen glimmen nur noch (ab Grundstück 52 bis Gasthof 
Hohenheida) Info an Hr. Berger: 0341 / 123 9000 ist erfolgt. 
Bienenweg Hohenheida: wächst mit Unkraut zu (ehemaliges Grundstück Rühl) 
 
 
 
 
 
Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 03.09.2024 um 19.00 Uhr 
im Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig statt. 
 
Schwerpunkte: 
- konstituierende Sitzung des Ortschaftsrates mit Wahl des Ortsvorstehers 
- Ehrenamt, Öffentlichkeitsarbeit 
- Gedanken zum Haushaltplan 2025 / 2026 
 
 
 
 
 
 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 
 
 
 
 
 


